

*rait-il donc arriver qu'en dictant une définition de foi ou de morale il se laissât guider par quelque passion, ou qu'il mit du caprice et de la légèreté dans son enseignement ?*

Non ; car Dieu, qui a promis au Pape l'infaillibilité, ne peut permettre que par passion, par caprice, par défaut d'étude, il fasse jamais une définition erronée. Nous en revenons toujours à ce point : l'Infaillibilité ne tient ni à la vertu ni à la science de l'homme ; elle dépend de l'assistance de Dieu, qui n'exclut pas cependant l'étude et les recherches de la Théologie.

*Très-bien : mais il n'y a pas de raisonnement qui puisse prévaloir contre les faits. Vos raisons sont excellentes : néanmoins l'histoire est là, pour démontrer que, malgré leur infaillibilité, quelques Papes sont tombés dans l'erreur.*

Sont tombés dans l'erreur en donnant à l'Eglise des enseignements sur